





metros 24, 25, 26 y 27 y sitio llamado Real, próximo a la estación de Alhama, a la salida ascendente.

Por esta causa no han podido circular los trenes ni el correo de Lorca.

El río Sangonera y el Raguérón han estado ambos próximos a desbordarse, pero afortunadamente las aguas descendieron en las primeras horas de la mañana.

Se dice que por el término de Fortuna la descarga de la nube ha sido abundante en lluvias, habiendo crecido mucho las ramblas.

Las pérdidas sufridas por los labradores son de mucha consideración.

Según noticias de Alicante en la estación del ferrocarril de M. Z. A., se ven enteramente llenos los muelles de pipas de vino: muchas proceden de la Mancha.

El precio de la uva no mejora; el término medio en casi toda la provincia es de 40 a 50 céntimos arroba, según clase.

En el mercado de cereales de Zamora, algunos compradores han adquirido granos con billetes falsos, suponiéndose que procedan de una fábrica clandestina de Valladolid.

Nos escriben de Tortosa, que en aquel mercado siguen en alza los precios de los aceites, por la razón de que se van agotando las existencias y las que quedan se hallan en manos menos necesitadas, y que pueden, por lo tanto, ser más exigentes.

Acuden al citado mercado muchos valencianos, que hacen compras importantes, no siendo menos las remesas que del citado artículo se hacen a Barcelona, y alguna que se envía a Francia.

En Tortosa no hay actualmente, según se nos dice, ningún vendedor que quiera oír siquiera el precio de 56 reales por cántaro, pretendiendo todos el de 60, sea cual fuere la clase del aceite.

Estos días se ha operado de 58 a 66 reales los 15 kilos, según clase y procedencia.

De Vich le remitén a un colega las siguientes noticias acerca del mercado que se celebró en aquella ciudad el sábado último:

Ganado de cerda.—Los gorrinos tuvieron el sábado pasado alguna mayor demanda que en los dos mercados anteriores, dominando, no obstante, a poca diferencia, los mismos precios, ó sea de 12 a 18 pesetas por lo común.

Cerdos para la matanza.—Se pagan por lo común de 1,75 a 2 pesetas la carnicera.

Volateria.—No hubo cambio notable de precios.

Carne de buey, de ternera y de cordero.—Se vende una y otra a 2,25 pesetas la carnicera.

Huevos.—Se pagaron a 1,35 pesetas la docena.

Patatas.—Continúan vendiéndose las americanas desde 2,50 a 2,75 pesetas el quintal, y las clases superiores de 4 a 5 pesetas el quintal.

Granos.—He aquí los precios más comunes: Candeal a 12 pesetas la cuartera; idem a 11; mezcladizo a 9; centeno a 8,50; cebada a 7,50; avena a 6,50; espelta a 4,50; maíz a 11,50; mijo a 11; alforfón a 9,50; habas a 10,50; legumbre a 12; habichuelas a 16; garbanzos a 20; esparceta a 5.

En Cenicero (Rioja) ha terminado la vendimia, que en este año se adelantó algunos días por efecto de la madurez del fruto. La cosecha ha sido muy corta.

En Haro y otros pueblos de la comarca todavía no ha terminado; créese que tampoco en estas poblaciones será la cosecha tan grande como se esperaba.

La cosecha de uva en Sax (Alicante) no da el resultado que fuera de desear, calculando los cosecheros que se recogerán este año 160.000 arrobas menos que en el anterior; esta pérdida la atribuyen al oidium que ha atacado a las cepas.

La calidad del caldo obtenido es buena, y en

el mercado se nota animación, debida a que tampoco ha sido abundante la cosecha en la comarca.

El mercado de trigos encalmado.

La vendimia en la provincia de Málaga ha producido hasta ahora excelentes resultados; en cambio las cosechas de aceite, naranjas, limones, han perdido mucho por las torrenciales aguas de estos días pasados.

El mercado está muy encalmado y con precios bajos, si bien las pasas y limones vienen bastante salida.

## MERCADOS

### NACIONALES

#### Albacete.

En calma el mercado de cereales y legumbres en la capital; en Hellín el precio del trigo presenta ligera tendencia a la baja, por ser mayor la oferta que la demanda. Por razón contraria el maíz está en alza.

En el mercado de productos transformados no hay transacciones. Los aceites en Hellín sostienen sus precios, en expectativa de la regular muestra de cosecha, siendo algún tanto mayor la demanda que la oferta y notándose la falta de existencias.

En el de animales hay pequeña variación, acentuándose la baja en los precios, tanto en los destinados al consumo como en los dedicados a usos agrícolas. El ganado de cerda únicamente sostiene sus precios, por ser mayor la demanda que la oferta.

Hay grandes existencias de productos diversos, por lo que los precios tienden a la baja. Los espartos, con alguna exportación. El azafrán, en alza en Hellín.

#### Avila.

Los mercados de Avila y Piedrahita, animados; los de Arévalo, Cebreros y Arenas, poco concurrenciosos. Los precios de los cereales mantienen firme, a pesar de notarse algunas variaciones de poca importancia, que obedecen a la mayor ó menor demanda de los productos en los mercados; así se nota un alza de 0,45 pesetas por hectolitro, en el centeno en Arévalo, mientras que en el mismo artículo en Piedrahita acusa una baja de 0,19 pesetas; las algarrobas en Arévalo baja de 1,75 pesetas, y en Piedrahita alza de 0,03 pesetas; en Arévalo, los garbanzos baja de 9 pesetas, y en Piedrahita la cebada alza de 1,75 pesetas. En los demás mercados continúan sin alteración los mismos precios de la semana anterior.

Los ganados, en buen estado sanitario. A la feria que se celebró en esta capital los días 9, 10 y 11 de Septiembre último, concurrió gran número de cabezas.

#### Barcelona.

El mercado de cereales, sin variación. La cosecha de mosto en los viñedos sanos ha sido buena; en los restantes no ha llegado a regular.

El precio del aceite en alza, debido a la escasez de dicho caldo.

#### Burgos.

En los mercados de cereales y legumbres en la semana actual ha habido como en las anteriores grandes ingresos.

Los precios en general no han experimentado gran alteración, habiendo estado sostenidos y con tendencia a elevarse, siendo muy solicitados por los acaparadores de granos dichos productos.

El temporal ha mejorado bastante, aprestándose con dicho motivo los labradores a verificar las operaciones de sementera.

Las ventas de lanas están encalmadas, habiendo muchas existencias almacenadas.

Continúan encalmadas las ventas de vinos y aguardientes, limitadas las transacciones a las

necesidades del consumo que se hace en los pueblos de la provincia.

#### Cádiz.

Los mercados paralizados y con corta diferencia sostenidos los precios de las semanas anteriores en las pocas transacciones verificadas.

Continúa la vendimia, confirmando la creencia de que el resultado será superior a lo que se esperaba.

Continúa el tiempo seco, haciéndose notar cada vez más la falta de lluvias para las faenas propias de la estación.

El ganado sano, pero escaso de pastos.

#### Castellón.

No han tenido variación durante la semana los precios de los productos agrícolas.

La paja de trigo y las patatas tienen tendencia a la alza en la capital.

Los precios de la algarroba ó garrofa nueva están inseguros.

El promedio corriente es el de 0,75 pesetas la arroba de 12,88 kilos.

También se ha vendido alguna partida a 0,95 pesetas, siendo de clase superior, y varias a 0,50.

Los vinos nuevos aún no se cotizan de un modo resuelto, pero se han ofrecido algunas compras de inmejorable clase a una peseta el cántaro de 11,27 litros.

#### Ciudad Real.

Continúa haciéndose la vendimia en buenas condiciones, obteniéndose mostos de gran riqueza alcohólica.

El precio de la uva oscila entre 0,60 pesetas y 1,25, según la región.

Es grande la demanda, pues los fabricantes ven que no pueden hacer ni una mitad de vino de lo que se proponían por lo escasa que resulta la cosecha.

Los mercados de cereales, completamente paralizados.

El de vino, animado y en alza. Los ganados presentan buen aspecto.

#### Córdoba.

En los mercados de cereales hay tendencia al alza en el trigo y cebada, y las transacciones paralizadas en expectativa de la otoñada, que en el año actual se presenta seca y calurosa, en perjuicio de la arbolada principalmente, muy falta de jugos por la escasez de lluvias en los dos últimos años.

El aceite en alza también por la falta de acetuna en la actual cosecha.

Las operaciones de vendimia continúan en regulares condiciones en cuanto a la producción de uva, si bien ésta resulta de inmejorable calidad, obteniéndose buenos mostos.

#### Gerona.

El mercado de la capital, flojo; concurrido el de Santa Coloma y regular el de Figueras. Siguen sin variación los precios en los primeros; en el último el trigo, centeno y avena han experimentado una pequeña baja, quedando firmes la cebada, judías, maíz y patatas y con tendencia al alza las habas. El mercado de aves ha estado flojo.

#### Granada.

La cosecha de cereales y leguminosas del año actual puede calificarse de más de mediana. Han obtenido mayor producción que el año último los partidos de Alhama, Granada, Guadix, Loja, Santa Fe y Újijar. En los de Albuñol, Baza y Huéscar ha sido inferior ó igual en los demás.

La calidad de los granos ha sido inferior a la del año último.

Están terminando las operaciones de recolección de maíces y judías, continuando la de remolacha.

Los plantíos de olivar ofrecen, generalmente, deplorable aspecto por la escasa cantidad de fruto mostrado.

Los mercados, sin variación.

#### Guadalajara.

Los mercados, más concurrenciosos, verificándose algunas transacciones en los cereales, si

bien el precio de éstos sigue estacionado; los vinos con tendencia bien marcada al alza.

Continúan las siembras y preparación del terreno para las mismas en buenas condiciones.

Desde Añenza se han exportado algunas cantidades de trigo, cebada y centeno para Sigüenza; desde este punto han salido 140.000 kilogramos de trigo para Barcelona, 50.000 para Olot y 10.000 para Tarrasa.

#### Huesca.

Los almacenistas franceses hacen grandes preparativos para la compra de vinos, y con tal motivo renace la esperanza en los labradores de poder vender dicho producto a precios algún tanto remuneradores.

Los mercados de cereales, encalmados. El ganado lanar manteniéndose a buenos precios por la demanda continua del mercado catalán.

#### Murcia.

El mercado de esta capital ha estado animado, verificándose bastantes transacciones en el ganado de cerda. El de cereales se mantiene firme.

Los vinos y aceites se cotizan en baja, notándose escasa demanda en los primeros.

Sigue la vendimia y pisa de la uva, que terminará por completo en toda la provincia a mediados de mes.

#### Orense.

Los precios fluctúan casi como la semana anterior; las ferias y mercados siguen desanimados, efecto de hallarse ocupados los agricultores en las faenas de la vendimia, que sigue haciéndose con tiempo excelente, y el rendimiento promete ser bueno, así como la calidad.

El estado del campo es inmejorable, y los precios de los artículos de primera necesidad no varían.

#### Oviedo.

En la mayor parte de las zonas vinícolas ha comenzado ya la vendimia: en la de Cangas de Tineo se generalizará en la segunda semana del mes actual. La cosecha de vino en este concejo ha de ser muy importante, no sólo por la cantidad, que es excesiva, sino por la calidad, que es superior.

El vino que se está obteniendo en Ibias supera también en calidad al del año anterior, y es de los mejores de su clase: el precio que en la actualidad tiene el mosto nuevo, en bodega, es de 40 pesetas el hectolitro.

#### Palencia.

Con motivo de estarse efectuando la vendimia, el mercado de cereales de la presente semana se ha visto menos concurrido que los anteriores.

Los precios, sostenidos, y las ventas regularmente animadas.

En el mercado de Villada reinó bastante animación, siendo las entradas de cereales tan importantes como en la semana pasada; las ventas llegaron a 1.500 hectolitros de trigo y 800 de cebada.

#### Pontevedra.

El mercado de cereales y productos transformados no ha tenido alteración en los precios ni en las transacciones mercantiles.

El tiempo caluroso y seco favorece a la operación de la vendimia, que se está haciendo en buenas condiciones, y a la recolección del maíz sembrado en los terrenos de secano.

La cosecha de uva es regular, respondiéndolo en cantidad de mosto; no así la calidad, porque el estado de la uva no es muy sano.

La cosecha de patatas es en general mala.

#### Santander.

En el mercado general de la provincia el precio de cereales y leguminosas no ha sufrido alteración, a excepción del garbanzo, que ha bajado dos pesetas por hectolitro en el de Reinosa y Potes.

Próxima la época del invierno, se nota que los precios de casi todos los ganados se inclinan a la baja por la dificultad que encuentra el pequeño agricultor para sostener aquellos, lo que origina mayor concurrencia de reses al mercado, sin que el número de transacciones guarde

relación con las efectuadas en primavera y estive.

En el ganado de cerda se nota tendencia al alza por la proximidad de la época de la matanza.

#### Sevilla.

En el mercado de cereales y leguminosas, continúan sostenidos los precios que se indicaban en la semana anterior, sin más excepción que el trigo, del que ha habido una buena demanda, por lo que se nota en los precios una pequeña alza.

Los aceites siguen cotizándose en alza por las pocas existencias y por las noticias que se reciben de la cosecha venidera, que ha de resultar deficiente.

Solamente en la capital se ha notado algún descenso en los precios de este caldo, debido a una gran remesa presentada en el mercado procedente de Jaén de mala calidad, pero es seguro que esta baja será pasajera.

La vendimia está tocando a su término con buen rendimiento en los distritos más floxeranos, vendiéndose la uva para los lagares a pesetas los 11 y 12 kilos.

En los demás productos no hay variación.

#### Tarragona.

No ha variado el aspecto del mercado de los vinos; los precios han continuado los mismos que en la semana anterior, sin tener la demanda el aumento que se esperaba.

El precio de la uva no ha variado.

Los aguardientes han permanecido en iguales condiciones; el alcohol rectificado ha sufrido ligera baja.

Prosigue la recolección de la avellana, la que todavía no ha sido objeto de transacciones importantes.

Los demás productos sin alteración en sus precios.

#### Teruel.

En la presente semana han sido escasas las transacciones, sosteniéndose los precios de la anterior.

Los mercados bastante desanimados. La ganadería en buen estado, y los precios elevados. En la actualidad se están celebrando las ferias de Cedillas y Alcalá de la Selva, que son de las más importantes de España, principalmente la primera, donde concurre mucho ganado lanar, cabrío, vacuno, mular, asnal y caballero, siendo imposible dar noticias del resultado hasta la próxima semana.

#### Toledo.

El tiempo, despejado y frío, con algunas escarchas, que han perjudicado a las plantas hortícolas, principalmente a las patatas, pimientos y tomates, los que ya se han helado.

Ya empiezan las operaciones de riego de cereales, resintiéndose la agricultura de falta de humedad.

Los mercados empiezan a animarse en cuanto a los aceites, que mejoran de precio, quedando pocas existencias. Los trigos tienen poca demanda, y los garbanzos se venden con estimación.

#### Valencia.

Obsérvase en los trigos de huerta tendencia al alza.

Los arceos y demás granos no han tenido variación.

La recolección de la habichuela y del cacahuete ha comenzado, verificándose en buenas condiciones.

Los precios de los caldos no han tenido variación, siendo nominales, puede decirse, respecto a los vinos de la nueva cosecha, pues si bien hay movimiento de exportación, éste corresponde a los mostos elaborados por los extractores con uvas cuyos precios no han pasado de cuatro pesetas los 100 kilogramos.

#### Valladolid.

Se va notando alguna animación ó concurrencia en los mercados, pero continúa el estacionamiento de los precios.

#### Zaragoza.

Continúa en calma el mercado de cereales y sin ninguna demanda.

Ha dado principio la vendimia, encontrándose el fruto en las mejores condiciones de madurez y sano, pero a precios sumamente ruinosos, sobre todo en la capital.

#### Baleares.

Las lluvias, aunque no abundantes, han sido generales en estas islas y muy beneficiosas para los trabajos de la siembra y desarrollo de los pastos otoñales.

En la mayor parte de los pueblos ha terminado la operación de la vendimia, resultando una cosecha escasa.

Ha empezado el embarque de cerdos cebados con destino a Barcelona. Los precios se mantienen altos, de 13 a 14 pesetas arroba, a causa de la gran mortandad que ha padecido este año dicho ganado.

#### EXTRANJEROS

##### Londres.

En el mercado de frutas frescas y hortalizas la demanda se sostiene bastante floja y con una gran depreciación la mayoría de los productos, si bien la motiva en gran parte el estado poco satisfactorio en que está arribando.

El total de productos valencianos que con destino a estos mercados se embarcó la semana pasada, ha sido:

Para Londres, 16.200 cajas de cebollas y 1.800 cajas de granadas; para Liverpool, 7.179 cajas de cebollas y 464 cajas de granadas; para Manchester, 2.200 cajas de cebollas.

El consumo de vinos blancos españoles en el Reino Unido ha aumentado en los nueve meses de este año, comparados con el mismo tiempo del año anterior, 12.425 hectolitros, mientras que los vinos tintos apenas si han sufrido alteración.

El mercado de esta plaza se halla algo paralizado. En la importación de vinos en Inglaterra se halla España en segundo lugar con 2.724.070 galones, que representan la cuarta parte de la importación de este producto.

##### Cette.

Los precios se mantienen firmes en todas partes y más bien con tendencia al alza para los vinos de la propiedad, cosa que no podemos decir otro tanto de algunas de las procedencias españolas, pues varias de sus clases dejan algo que desear.

Este mercado, que también toca las consecuencias de la calma que domina y participa de las condiciones generales de los demás mercados franceses, espera que, a no tardar, será como de costumbre el principal centro de importación, a la par que el de venta para el interior; pues en la casi seguridad de que los vinos exóticos han de figurar en no pequeña cantidad este año para cubrir las necesidades del consumo francés, todos prevén la animación que ha de reinar, contribuyendo a ello la cesación de las cuarentenas para las procedencias de Marsella y puertos cercanos.

##### Gironde.

Hasta que no pasen quince días lo menos, no se podrá pronosticar nada del sesgo que tomará el comercio y de los precios que dominarán.

Los vinos españoles, que a su llegada eran inmediatamente vendidos, principalmente los nuevos, han experimentado esta semana una especie de retroceso en las ventas, pues la animación que se inició se ha paralizado algún tanto. Se cree, sin embargo, que esto será pasajero, mayormente después de notarse los muchos embarcos de pipería vacía que se efectúan para España.

Los precios más aproximados que dominan en la actualidad son como siguen: Alicantes, de 14°, de 250 a 280 francos, la tonelada de 905 litros. Los de Aragón, de 14°, a 270, y de 14° a 15°, de 250 a 270 francos; Riojas, de 12° a 13°, de 200 a 270 francos; Valencias, de 12°, de 225 a 240 francos; Navarra, de 14° a 15°, de 250 a 280 francos; Cervera, 11° a 12°, de 200 a 250 francos; blancos de Huelva y la Mancha, de 12° a 13°, 200 a 250 francos; Cataluña, 11° a 13°, de 220 a 250 francos.

Imp. de la "REVISTA DE NAVEGACIÓN Y COMERCIO" Marqués de Urquijo, 8.

**R. Lopez de Heredia y Cia.**  
RIOJA FINO.

DEPÓSITO: PALACIO DE LA EQUITATIVA  
CALLE DE SEVILLA, TELEFONO NUMERO 555.

Pedir en todas partes esta acreditada y excelente marca de vino tinto fino de mesa. Dirigirse a nuestra Casa Central de Haro (Rioja), para solicitar nota de precios y cuantos datos se deseen conocer.

## LA LEGITIMIDAD Y LA HIDALGUÍA

Real Fábrica de cigarrillos y paquetes de picadura de todas clases

## PRUDENCIO RABELL

CON SUS MARCAS ANEXAS  
La Honradez, El Negro Bueno y el Fénix

AGRACIADO POR REAL ORDEN DE S. M. EL REY DON ALFONSO XII CON EL USO DE SUS REALES ARMAS.

Estas marcas son las de mayor aceptación y consumo en España y en las Repúblicas de Norte de América, y las que más se exportan a las demás naciones de Europa.

Los productos de esta Fábrica son elaborados con hojas selectas, procedentes de las mejores vegas de Vuelta Abajo, escogidas escrupulosamente por persona inteligentísima en el ramo.

Los cigarrillos son elaborados a máquina, tanto los ELEGANTES y PANETELAS como los corrientes, lo cual, además de su reconocida calidad y buen gusto, garantiza el aseo y limpieza de su elaboración.

Hay constantemente un surtido general, variado y fresco, de ELEGANTES, PANETELAS, BOUQUETS, BOUQUET IMPERIAL, ESPECIALES, CAMELLAS, MEDIO GIGANTES y GIGANTES en papel de algodón, trigo, hilo, arroz, pectoral, berro, pulpa, y pasta de tabaco, orozuz y chorrito.

Al que lo solicite, se le envían precios corrientes de los artículos de la Fábrica, y se sirven los pedidos con esmero y prontitud.

Dirección: Cable, Rabell. Teléfono 1.016.—Correo, Apartado 117.—Paseo de Tacon (Carlos III), 193.—Habana.

**DOMINGO BASSO**  
ESTABLECIMIENTOS DE  
**HORTICULTURA Y ARBORICULTURA**  
FUNDADOS EN EL AÑO 1263  
Casa central: Calle Arandi, núm. 319,  
**MONTEVIDEO**  
Cultivos de árboles frutales, forestales y de adorno, en Colón y Sayago, cerca de Montevideo.  
Con sucursales en el Rosario de Santa Fe, Rioja, 1261, y en Buenos Aires, Haedo.  
SE REOIBEN ÓRDENES EN CASA DE DON ADOLFO BULLRICH Y C.  
Calle de San Martín, núm. 254.—Buenos Aires  
Nota.—Todos los viernes tiene lugar en la casa de los señores Bullrich y Compañía, un remate especial de árboles frutales, forestales y plantas en general.  
Pídanse los catálogos que serán enviados gratis.

**JOSE SANCHEZ ROCA**  
PUERTA DEL SOL-TEATRO, 24, ALMERIA, (ESPAÑA.)  
Correspondencia, español, francés é italiano.  
Compra-Venta en comisión.—Giros y Cobros.—Depósito de mercancías y Muestrarios. Agencia de informes comerciales.—Referencias y Gestión de créditos.—(Reserva.)  
Notas de buenas casas sobre todos los puntos.—Transportes marítimos, combinados con todos los puertos. Manufactura económica de timbres en caucho y máquinas para escribir de todos los sistemas. Admite representaciones y viajes de casas, Agencias, Empresas y Publicaciones Extranjeras y del País, para Francia, España y Andalucía en particular, por cuentas de las mismas y en comisión.  
SE DARÁN REFERENCIAS DE PRIMERA SOBRE TODAS LAS PLAZAS A QUIEN LAS SOLICITE

**EL PARAGRANIZO**  
Defensa de los campos contra el granizo.  
POR  
**GARCIA BORDONA**  
EDICION REFORMADA  
Precio, dos pesetas; y una cincuenta para los que adquirieran directamente este trabajo en

